

■ Übersichten Review articles

- 355 Die Patientenperspektive in der Erfassung von Lebensqualität im Alter. Möglichkeiten und Grenzen**
Patient view in the assessment of quality of life in old age. Potentials and limits
M. Holzhausen · U. Bornschlegel · T. Fischer

■ Originalarbeiten Original papers

- 360 Mobilität und Sicherheit im Alter (MoSi)® – ein neues Trainingsprogramm zur Verbesserung der Mobilität und Gangsicherheit bei Senioren**
Mobility and safety for elderly (MoSi)® – a new intervention to improve mobility and gait in elderly people
C. Bauer · C. Rietsch · I. Gröger · K.G. Gaßmann
- 365 Einstellungen zu alten Menschen zu Beginn und am Ende des Medizinstudiums**
Attitudes toward older people at the beginning and end of medical students' education
R. Klaghofer · C. Buddeberg · M. Schleuniger · K.-D. Herta
- 372 CERAD-NP-Testbatterie: Alters-, geschlechts- und bildungsspezifische Normen ausgewählter Subtests. Ergebnisse der German Study on Ageing, Cognition and Dementia in Primary Care Patients (AgeCoDe)**
CERAD-NP battery: Age-, gender- and education-specific reference values for selected subtests. Results of the German Study on Ageing, Cognition and Dementia in Primary Care Patients (AgeCoDe)
T. Luck · S.G. Riedel-Heller · B. Wiese · J. Stein · S. Weyerer · J. Werle · H. Kaduszkiewicz · M. Wagner · E. Mösch · T. Zimmermann · W. Maier · H. Bickel · H. van den Bussche · F. Jessen · A. Fuchs · M. Pentzek · für die AgeCoDe Study Group
- 385 Zur Diagnostik und Häufigkeit von demenziellen Erkrankungen. Eine prospektive Untersuchung im Alltag einer geriatrischen Klinik (PAOLA-Studie)**
Diagnostic procedures and frequency of dementia. A prospective study in the daily routine of a geriatric hospital (PAOLA study)
T. Trauschke · H. Werner · T. Gerlinger
- 391 Stellenwert der Liquordiagnostik für die Diagnose und Differenzialdiagnose demenzieller Erkrankungen in einer geriatrischen Fachklinik**
Significance of CSF levels of tau protein and β 42-amyloid for diagnosis and differential diagnosis of dementia diseases in a specialized geriatric hospital
H.G. Nehen · J. Honneth · J. Haseke · H. Fahnenstich
- 394 Betreuungsgruppen. Prädiktoren der Inanspruchnahme und Qualitätserwartungen aus Sicht pflegender Angehöriger eines Demenzkranken**
Care groups. Predictors for utilisation and expected quality from the dementia caregiver's point of view
E. Gräßel · H. Römer · C. Donath

- 402 Demenzfreundliche Architektur.
Möglichkeiten zur Unterstützung der räumlichen Orientierung
in stationären Altenpflegeeinrichtungen**
Dementia-friendly architecture. Environments that facilitate wayfinding
in nursing homes
G. Marquardt · P. Schmieg
- 408 Achalasia – Which method of treatment to choose
for senior patients?**
Achalasia – Welche Heilmethode soll für ältere Patienten gewählt werden?
Z. Kala · P. Weber · F. Marek · V. Procházka · H. Meluzínová · J. Dolina ·
R. Kroupa · A. Hep

■ **Verschiedenes** Miscellaneous

- 412 Mitteilungen der DGGG** Announcements of the DGGG
- 416 Mitteilungen des Bundesverbands Geriatrie**
Announcements of the BVG
- 418 Impressum** Imprint
- U3 Termine** Forthcoming meetings